
Comité de parents du Centre de services scolaire des Chic-Chocs 

Procès‐verbal 
Séance ordinaire du comité de parents du 
Centre de services scolaire des Chic‐Chocs 

 
 
Date et heure : 15 avril 2021 à 18 h 30  
Lieu : Zoom avec chacun son portable personnel 
 
Présences : 
 
Madame Karine Fournier   Madame Julie Pariseau 
Monsieur Guillaume Bérubé  Monsieur Réal Landry  
Madame Ariane Lévesque  Monsieur David Dubreuil 
Madame Julie Pineault  Madame Nancy Chicoine 
Madame Éloïse Bourdon   Monsieur Pierre Poirier 
Madame Marielle Ruest  Madame Katy Plourde 
 
0. Ouverture de la rencontre 
La rencontre commence à 18 h 33. Il y a quorum. 
Ouverture de la rencontre par madame Karine Fournier. 
   
1. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Lecture de l’ordre du jour par madame Karine Fournier. 
Prise de notes par madame Manon Miville, secrétaire des Services éducatifs aux jeunes. 
 
Ajout des points suivants au point varia :  
 
8.1.  Comité régie interne 
8.2.  Comité EHDAA 
8.3.  Nomination élection parents  
8.4.  Demande de calendrier au CSSCC 
8.5.  Aréna de Gaspé 
8.6.  Motion de félicitations 
8.7.  Formations offertes par le comité de parents 

8.8.  Intimidation 

 
Adoption de l’ordre du jour par madame Julie Pineault. 
 
Présence d’un public :  
Monsieur Jean‐Yves Dupuis 
Madame Joane Bérubé 
Madame Marie‐Noël Pouliot 
 
2. Mot de la présidence 

Madame Karine Fournier mentionne que les formations portant sur la régie interne et le comité de 
parents ont été très intéressantes.  
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3. Lecture et adoption des procès‐verbaux (9 mars et 15 mars 2021)  
Comme tous les membres avaient reçu le document avant la rencontre, monsieur David Dubreuil 
propose l’exemption de lecture pour le procès‐verbal du 9 mars 2021 et madame Julie Pariseau pour 
celui du 15 mars 2021. Tous les membres acceptent. 
Il n’y a aucune modification à apporter.  
 
Adoption du procès‐verbal du 9 mars 2021 par monsieur David Dubreuil 
Adoption du procès‐verbal du 15 mars 2021 par madame Nancy Chicoine. 
 
Suivi du procès‐verbal du 9 mars 2021 : 
 Accès aux cours d’école :  

Au niveau des assurances, il paraît que si la municipalité n’a pas de contrat avec l’école, les 
cours d’école ne sont pas accessibles à tous en dehors des heures de cours. Madame Karine 
Fournier vérifiera le tout.  
 

 Horaire scolaire pour les écoles de Gaspé : 
Madame Ruest et M. Poirier ont vérifié s’il y avait une possibilité d’effectuer un sondage 
auprès des parents des élèves qui fréquentent ces écoles. Des démarches en ce sens ont déjà 
été effectuées il y a quelques années. Ce qui en était ressorti c’est que les élèves préféraient 
poursuivre avec l’horaire déjà en place. 

 
Suivi du procès‐verbal du 15 mars 2021 : Il n’y a aucun suivi. 
 
 
4. Consultations 

4.1. Actes d’établissement 2021‐2022 

Madame Marielle Ruest explique la situation concernant les 3 locaux de sciences de l’école C.‐

E.‐Pouliot. 

 

CONSIDÉRANT  que  la  commission  scolaire  doit  nous  consulter  sur  les  actes  d’établissement 

2021‐2022 ; 

 

CONSIDÉRANT qu’il manque des renseignements importants aux actes d’établissement 2021‐

2022 pour une meilleure compréhension et une meilleure consultation de la part du comité de 

parents (on ne retrouve pas la fonction des locaux, les changements qui seront apportés et la 

raison des changements) ; 

 

CONSIDÉRANT que les 3 locaux de sciences sont présentement utilisés par les élèves de l’école 

C.‐E.‐Pouliot ; 

 

CONSIDÉRANT que la clientèle de l’école C.‐E.‐Pouliot est en augmentation ; 

 

CONSIDÉRANT que  le  cours  professionnel  pour  lequel  les  locaux  sont  prévus  ne  semble  pas 

confirmé à l’heure actuelle de façon officielle ;  
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CONSIDÉRANT que  l’emplacement choisi, devant  le  secrétariat, pour  les nouveaux  locaux de 

sciences, sera assurément nuisible au secrétariat, aux visiteurs et même aux élèves, du fait qu’il 

y aura une augmentation de la circulation et du bruit véhiculé d’un endroit à l’autre ; 

 

CONSIDÉRANT  l’incertitude  de  la  superficie  exacte  des  nouveaux  locaux  comparativement  à 

ceux déjà en place (les plans présentés n’étaient pas à la même échelle) ; 

 

CONSIDÉRANT qu’il n’est pas certain que les travaux des nouveaux locaux prévus soient finalisés 

avant le retour des élèves en août 2021 ; 

 

CONSIDÉRANT l’importance que le Conseil d’établissement de l’école concerné, soit en accord 

avec le changement de vocation et la délocalisation des locaux ; 

 

RÉSOLUTION N° 004‐2021 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Pierre Poirier 

ET RÉSOLU que le comité de parents s’oppose au projet du Centre de service scolaire des Chic‐

Chocs d’octroyer 3 locaux de l’école C.‐E.‐Pouliot du secteur jeune pour le secteur des adultes. 

De  plus,  le  comité  demande  une  présentation  de  M.  David  Smith  pour  les  prochaines 

consultations  des  actes  d’établissements.  Le  comité  demande  également  que  soient  inscrits 

clairement  pour  chaque  changement  de  local,  la  fonction  du  local,  le  changement  qui  sera 

apporté et la raison du changement.  

 

5. Rapport d’activité  
5.1. Suivi des administrateurs 

Monsieur Guillaume Bérubé présente les différents dossiers vus lors de la rencontre du conseil 
d’administration du Centre de services scolaire des Chic‐Chocs. 
 Différentes formations sont à venir 
 Il n’y a plus de journées pédagogiques placées les mercredis au calendrier scolaire 2021‐

2022 
 

À titre d'administrateurs démissionnaires, Monsieur David Dubreuil et madame Nancy Chicoine 
apportent quelques mots en  lien avec  leur démission au sein du  conseil d’administration du 
Centre de services scolaire des Chic‐Chocs. Bien qu'il ait été véhiculé dans  les médias que  la 
principale  raison  des  démissions  soit  une  incompréhension  des  rôles  et  fonctions  des 
administrateurs au sein du conseil d'administration, ceux‐ci soutiennent le contraire. Ils croient 
sincèrement avoir toutes les compétences et connaissances pour tenir poste et ils avaient bien 
d'autres  raisons  à  leur  démission.  De  plus,  il  est  mentionné  le  fait  que  les  administrateurs 
toujours en postes ont accès aux canaux de communications du CSS contrairement à eux. 

 
5.2. Suivi de la médiation (huis clos) 

Ce point sera traité à huis clos à la fin de la rencontre. 

 

5.3. Suivi de la représentante au comité consultatif de transport  

(Madame Maude Faulkner‐Gendreau) 
Aucun suivi.  
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5.4. Suivi de la représentante au comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux  

élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage  

Madame Isabelle Richard a joint son rapport aux autres documents de la rencontre. 

Une 2e rencontre du comité a eu lieu. La prochaine rencontre est prévue au mois de mai. 

Le manque de main‐d’œuvre a été soulevé lors de la rencontre du comité EHDAA. 

M. Dubreuil effectuera des vérifications à ce sujet. Ce point sera placé au prochain ordre du jour.  

 

M. Pierre Poirier demande  s’il  y  aura plus d’aide offerte aux élèves HDAA. Madame Richard 

mentionne qu’il y a eu de petits budgets surtout au secondaire. 

 

5.5. Suivi du représentant au comité de l’Ordre du mérite (monsieur Réal Landry) 

Aucun renseignement pour ce point. M. Guillaume Bérubé apportera ce point à  la prochaine 

rencontre  du  conseil  d’administration  du  CSSCC.  Madame  Karine  Fournier  demandera  des 

renseignements par courriel également.  

 

5.6. Suivi de la représentante au comité consultatif des admissions exceptionnelles  

(Madame Katy Plourde) 
Aucune demande. 

 

5.7. Suivi budgétaire du comité de parents 

Madame Nancy Chicoine informe les membres des détails du budget du comité de parents : 

Les dépenses ajoutées depuis la dernière rencontre : 

80,14 $ pour  le vidéo pour  la prévention du  suicide et des  frais de déplacement de M. Réal 

Landry. 

 
6. Fédération du comité de parents du Québec (FCPQ) 
La FCPQ offre une inscription gratuite pour un adulte à chaque école du réseau public du Québec pour 
le congrès virtuel qui aura lieu du 25 au 29 mai 2021. Madame Fournier demande aux membres de lui 
envoyer la liste des personnes intéressées au plus tard au début de la semaine prochaine. 
 
7. Tournée des écoles 
St‐Rosaire : Madame Julie Pariseau :  
 En général, ça se passe bien  
 Les mesures sanitaires sont respectées 
 Récompenses remises aux enfants  
 Pour les activités, c’est bien difficile 

 
C.‐E.‐Pouliot : Madame Marielle Ruest et M. Pierre Poirier : 
 Retour de M. Steve Boulay 
 Retour des élèves en classe 
 Recommencement du parascolaire  
 Résolution envoyée à M. Claude Petitpas par le conseil d’établissement pour remplacer les 

membres du CA du CSSCC 
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Escabelle et St‐Norbert : M. Guillaume Bérubé : 
 Stabilité au niveau des directions d’école 
 Une demande a été faite pour qu’il y ait toujours une direction par école  

 
Notre‐Dame‐du‐Sacré‐Cœur : Madame Nancy Chicoine :  
 La direction d’école est en arrêt de travail. 
 L’ensemble des gens sont enchantés par la direction d’école en remplacement. 
 Une résolution sera envoyée par le conseil d’établissement pour remplacer les membres du 

CA du CSSCC.  
  

Bois‐et‐Marées : Madame Ariane Lévesque :  
 Un comité de revitalisation pour la cour d’école sera formé. 
 Une lettre au ministère des Transports a été envoyée pour la zone scolaire. 

 
Notre‐Dame‐de‐Liesse : Madame Julie Pineault :  
 Départ de la direction d’école vers une autre école 
 Codirection d’école semble être une solution adéquate actuellement 
 Revitalisation de la cour d’école  
 Projet d’implanter un club des petits déjeuners réalisé et des effets bénéfiques se font déjà 

ressentir 
 Belle collaboration entre le personnel et les parents 
 Biscuits et café ont été servis aux enseignants par le conseil d’établissement 

 
Antoine‐Roy : M. Réal Landry 
 Il n’y a pas eu de rencontre du comité d’établissement. Elle a été remise au mois de mai.  
 Vandalisme dans les toilettes des garçons. Du personnel a été mis en place aux portes des 

toilettes pour s’assurer que ça ne se reproduit pas. 
 

Gabriel‐Le Courtois : M. David Dubreuil :  
 En ce qui concerne les cas de COVID‐19, La Haute‐Gaspésie a été privilégiée. 
 Les activités ont recommencé. 
 Beaucoup  d’élève  en  difficulté,  en  situation  d’échec.  Certains  élèves  ont  abandonné,  les 

élèves se disent déjà qu’ils vont devoir reprendre leur année l’an prochain. 
 Le  remplacement  des  membres  du  CA  au  CSSCC  a  été  soulevé  aussi  par  le  conseil 

d’établissement et une résolution a été adoptée 
 
Des Prospecteurs : Madame Éloise Bourdon : 
 Une rencontre du comité d’établissement a eu lieu le 7 février. La prochaine rencontre est 

prévue à la fin avril. 
 Préoccupations pour l’implication des jeunes du secondaire dans leur parcours scolaire 
 Cours de plein air pour les cours d’éducation physique.  

 
St‐Maxime : M. Yan Levasseur : 
 Les élèves sont heureux de revenir en présentiel. 

 
Esdras‐Minville et P’tit‐Bonheur : Madame Karine Fournier : 
 Parascolaire en place 



Comité de parents du Centre de services scolaire des Chic-Chocs 

 Final  régional  de  secondaire  en  spectacle.  Un  lien  est  disponible  gratuitement  pour  la 
visualisation du spectacle. 

 
M. Pierre Poirier invite tous les conseils d’établissement à faire une résolution pour le remplacement 
des membres du CA du CSSCC.  
 
Madame Nancy Chicoine mentionne que ce serait bien d’amener une discussion à ce sujet au conseil 
d’établissement de chaque école.  
 
Madame Ruest souligne que pour la résolution effectuée par le conseil d’établissement de l’école 
C.‐E.‐Pouliot,  les membres ont demandé à  la direction de sortir du local pendant  l’élaboration  la 
résolution.   
 
8. Autres sujets (Varia) 

 
8.1. Comité régie interne 

Les règles de régie interne déjà en place et la loi actuelle concernant le comité de parents ont 
été envoyées à tous avec les documents de la rencontre. Un sous‐comité du comité de parents 
sera formé pour revoir les règles de régie interne du comité de parents. Par la suite, un travail 
sera effectué par l’ensemble du comité de parents. Madame Fournier demande aux membres 
de signifier leur intérêt à siéger à ce sous‐comité. Pour l’instant, il n’y a pas de volontaires. Ce 
point est reporté à la prochaine rencontre.  

 

8.2. Comité EHDAA 

On suggère d’établir un sous‐comité du comité de parents pour le comité EHDAA. Une demande 
sera  faite à Madame  Isabelle Richard qui est  représentante du comité EHDAA de vérifier  les 
règles de nominations. Il est important qu’il y ait des représentants partout. M. Poirier suggère 
que les représentants devraient être par groupe. M. Real Landry propose de soumettre le fait 
que l’implication des parents est très importante.  

 

8.3. Nomination élection parents 

RÉSOLUTION N° 005‐2021 

Remplacement des  postes  de  représentant  parent  au  Conseil  d'administration du Centre de 

services scolaire des Chic‐Chocs. 

 

CONSIDÉRANT les postes vacants au sein du CA; 

 

CONSIDÉRANT la représentativité des parents au sein du CA; 

 

CONSIDÉRANT l'importance démocratique prévue au sein de la nouvelle gouvernance; 

 

CONSIDÉRANT que le COMITÉ DE PARENT a déjà entériné la procédure de désignation; 

 

CONSIDÉRANT le délai entre la tenue des assemblées générales des parents et des élections aux 

conseils d'établissement en septembre, les nominations au comité de parent en octobre et les 

élections au CA de ces derniers; 
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IL EST PROPOSÉ par madame Marielle Ruest, secondé par monsieur Pierre Poirier 

 

ET  RÉSOLU  à  la majorité  d’enclencher  immédiatement  le  processus  d'élection  des membres 

parents au sein du conseil d’administration du Centre de services scolaires des Chic‐Chocs afin 

de procéder à l'élection des représentants au prochain COMITÉ DE PARENTS du 11 mai 2021.  

 

ET  RÉSOLU  d’enclencher  le  processus  d'élection  des  membres  parents  au  sein  du  conseil 

d’administration du Centre de services scolaires des Chic‐Chocs. Voici le vote qui a eu lieu pour 

cette résolution :  

 

Étant donné la méconnaissance des procédures, madame Karine Fournier, présidente, n’a pas 

voté.  

 

Contre :        Madame Julie Pariseau 

 

Abstention :       Madame Julie Pineault 

          Monsieur Guillaume Bérubé 

 

Pour : 7 personnes    Madame Nancy Chicoine 

          Madame Ariane Lévesque 

          Monsieur David Dubreuil 

          Monsieur Réal Landry  

          Monsieur Pierre Poirier  

          Madame Katy Plourde 

          Madame Éloïse Bourdon 

 

À la suite de l’envoi de cette résolution, le comité devra éclaircir qui aura le droit de vote.  

 

Madame Julie Pariseau préfère se retirer du comité exécutif. 

 
 
Nomination de nouveaux membres parents au sein du conseil d’administration du Centre de 
services scolaire des Chic‐Chocs 

 
RÉSOLUTION N° 006‐2021 
 
CONSIDÉRANT  que  les  parents  et  les  autres  membres  prévus  par  la  loi  ont  le  droit  d'être 
entièrement représentés au sein du CA; 
 
CONSIDÉRANT  que  d'attendre  en  septembre  2021  pour  enclencher  les  procédures  de 
désignation des nouveaux administrateurs entrainerait un délai de leur nomination inacceptable 
pour la démocratie scolaire; 
CONSIDÉRANT que plus tôt que  les administrateurs seront nommés, plus vite  ils pourront se 
former et s'informer pour être totalement prêts à siéger à la rentrée scolaire; 
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IL EST PROPOSÉ par madame Marielle Ruest, secondé par madame Nancy Chicoine 
ET RÉSOLU à la majorité de demander au conseil d’administration du Centre de services scolaire 
des Chic‐Chocs de pourvoir les postes vacants au sein du CA le plus rapidement possible. 
 
Étant donné la méconnaissance des procédures, madame Karine Fournier, présidente, n’a pas 

voté.  

 

Contre :        Madame Julie Pariseau 

 

Abstention :       Madame Julie Pineault 

           

Pour : 8 personnes    Madame Nancy Chicoine 

          Madame Ariane Lévesque 

          Monsieur David Dubreuil 

          Monsieur Réal Landry  

          Monsieur Pierre Poirier  

          Madame Katy Plourde 

          Madame Éloïse Bourdon 

          Monsieur Guillaume Bérubé 

 
 
8.4. Demande de calendrier au CSSCC 

Une demande sera  faite au CSSCC pour obtenir un calendrier où  toutes  les  consultations de 
l’année  devant  être  amenées  au  comité  de  parents  y  seront  inscrites.  Il  serait  bien  que  ce 
calendrier soit soumis au comité de parents avant les AGA. M. Dubreuil appuie la proposition. 

 

8.5. Aréna de Gaspé 
M.  Pierre  Poirier  rapporte  qu’il  semble  qu’il  y  ait  un  projet  de  la  ville  de  changer  l’aréna 
d’emplacement. M. Poirier souligne qu’il est avantageux pour les élèves de l’école C.‐E.‐Pouliot 
que l’aréna demeure à l’endroit actuel. Après quelques échanges, il est convenu que ce point 
doit  être  amené  au  conseil  d’établissement  de  l’école  C.‐E.‐Pouliot  ainsi  qu’au  conseil 
d’administration du CSSCC.  

 

8.6. Motion de félicitations 

M. Guillaume Bérubé : Motion de félicitations pour le spectacle présenté par les élèves. 

 

8.7. Formations offertes par le comité de parents 

Il avait été question d’offrir des formations Mozaïk, Zoom et Teams pour les parents. Lors de la 
prochaine rencontre du comité de parents, il est suggéré que ce point soit à l’ordre du jour.  
M. Guillaume Bérubé suggère de vérifier auprès des autres comités de parents, lors du congrès, 
ce qu’ils entreprennent avec leur budget. 
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8.8. Intimidation 

Madame Nancy Chicoine propose de se pencher sur la question à savoir comment sont traitées 
les allégations d’intimidation en ce qui concerne  les adultes,  le personnel et  les membres du 
conseil d’administration. Ce point sera discuté à la prochaine rencontre.  
 

9. Parole au public 
M. Jean‐Yves Dupuis : 
Affiche pour la sécurité scolaire. 
Vitesse dans les zones scolaires. M. Dupuis enverra une lettre à madame Karine Fournier.  
 

10. Prochaine rencontre 
La prochaine rencontre aura lieu le 11 mai 2021. 
 
11. Levée de la rencontre 
La levée de la rencontre est proposée par monsieur David Dubreuil à 21 h 42. 
La rencontre se poursuit à huis clos par la suite. 


